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EQUEURDREVILLE-HAINNEVILLE/QUERQUEVILLE/TONNEVILLE/URVILLE-NACQUEVILLE 

PAROISSE 
SAINTE MARIE du Cotentin N° 241 

Dimanche 5 Avril 2020  
Dimanche des Rameaux - A 

Il s’est abaissé : c’est pourquoi Dieu l’a exalté 

Paroisse Sainte Marie du Cotentin - Centre Paroissial 
47 rue Ferdinand Buisson - Equeurdreville  

50120 CHERBOURG EN COTENTIN 
02 33 53 26 24 - mail : paroisse.stemarie50120@gmail.com 

Site internet : http://www.saintemarieducotentin.fr 

SAINTE SEMAINE 
 

Que le confinement ne nous empêche de célébrer la Passion et la 
Résurrection du Seigneur. Bien sur, cela va être difficile ; bien sur, 
cela va être émouvant ; bien sur nous sentirons le vide et la soli-
tude. « Mon Dieu, mon Dieu, pourquoi m’as-tu abandonné ? » 
Mais même au cœur des ténèbres, une lumière illuminera notre 
terre et nos cœurs.  
Que j’ai hâte que l’on puisse se retrouver pour célébrer cette joie ! 
 

Père Jean Christophe Mache, curé 

INFORMATIONS PAROISSIALES  
SEMAINE DU 4 AU 12 AVRIL2020 

Vêpres par Skype 
Thierry et Noëlla MALHERBE donnent rendez-vous à ceux qui le souhaitent pour prier les Vêpres, le soir à 18h00.  Ils vous suffit de lui 
envoyer un mail avec vos identifiants Skype. Contact : noella.thierry.malherbe@orange.fr 

Difficultés financières 
Mine de rien, la paroisse se trouve privée de toute ressource financière depuis 3 semaines.  
Vous pouvez continuer à demander des messes aux différentes intentions, mais aussi faire des dons, à défaut de pouvoir contribuer à 
la quête. Les versements peuvent se faire par virement à : Paroisse Ste Marie du Cotentin, IBAN : FR76 1548 9047 0400 0798 6804 
141 / BIC CMCIFR2A. 
Vous pouvez faire un don par l’intermédiaire du site diocésain (page « Je fais un don » = mais attention, cliquez ensuite en bas à 
droite : donner à ma paroisse !) Merci. 
 
Pour donner à la quête en ligne : https://donnons-coutances.catholique.fr/, rubrique « quête en ligne » (Attention, les quêtes ne peu-
vent être défiscalisées !) 

Messes sur KTO 
Chaque jour, trois messes sont diffusées sur KTO : 
 7h00 : messe du pape François, depuis la chapelle de la Maison Ste Marthe au Vatican 
 10h00 : depuis la grotte de Lourdes 
 18h15 (du lundi au samedi) : depuis l’église St Germain l’Auxerrois à Paris 
Plus d’informations : ktotv.com/page/coronavirus-kto-renforce-la-priere 
 

En direct de l’évêché de Coutances (se rendre sur le site du diocèse) 
Messe des Rameaux, ce dimanche  : 10h30 
Messe chrismale, Lundi Saint : 18h00 
La Cène du Seigneur, Jeudi Saint : 18h00 
La Passion du Seigneur, Vendredi Saint : 18h00 
Dimanche de Pâques : 10h30 
 

Célébrations à Huis-Clos 
Vos curés de Cherbourg en Cotentin et de Martinvast se retrouveront pour célébrer la semaine sainte, mais sans fidèles ! (Dimanches 
des Rameaux et de Pâques à 9h30 ; jeudi et vendredi saints à 19h30, Veillée pascale à 21h30) 

https://www.coutances.catholique.fr/actualites/vivre-la-semaine-sainte-en-direct  

Journal « Avance au large » 
Le journal toutes boîtes qui devait sortir à Pâques ne sera pas imprimé. Le confinement empêchant sa diffusion. Vous le recevrez donc 
en version numérique. A noter que c’était le dernier numéro. Il a été décidé de ne pas continuer cette aventure. 

De Marc et Bénédicte LESAUVAGE 
Même si géographiquement nous n'appartenons 
pas à la Paroisse Sainte-Marie du Cotentin, notre 
participation au pèlerinage à Rome nous a donné 
l'occasion de créer des liens sincères. 
 

Chaque dimanche, quand nos obligations familiales 
ne nous appellent pas loin de Cherbourg, nous ap-
précions l'ambiance simple et chaleureuse, très 
communautaire, qui règne dans cette paroisse et 
dont notre curé n'est peut-être pas étranger. 
 

Nous devons avouer que cette situation de confine-
ment nous amène à vivre l'office dominical télévisé 
dans un recueillement inhabituel ; après l'envoi, 
nous restons seuls devant notre écran.....  la com-
munauté nous manque, ce moment de partage 
avec les autres fidèles.  
 

Même si nos journées sont finalement bien rem-
plies, la présence physique de nos enfants et petits-
enfants nous manque beaucoup. Savoir que notre 
septième petit-enfant (petite-fille) va naître sans 
que nous puissions bouger pour aller l'accueillir et 
surtout sans savoir quand nous pourrons le faire, 
est une grande frustration. 
Mais nos pensées vont bien sûr à tous ceux qui sont 
seuls et pour lesquels les problèmes liés à cette 
pandémie doivent être encore plus lourds. 
 
Dans l'attente de se retrouver. Fraternellement. 
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Sur le site de la Paroisse 
http://www.saintemarieducotentin.fr 
 

Retrouvez : 
L’homélie du Père Jean-Christophe 
(document PDF ou ficher son Mp3) 

La feuille info de la semaine 
Des propositions pour vivre la semaine 

sainte chez soi 

De Solenne et Jihad SCHEMALI 
Jihad continue le combat de l'Abbé Pierre et moi celui de faire travailler les enfants 
(du moins certains...) et de les occuper. Mais j'ai des alliés, le jardin et le soleil et 
puis quelques armes, le trampoline, le point de croix, la machine à coudre, la table 
du salon qui se transforme en table de ping-pong... Dernière arme en date : le dé-
capeur thermique sur les boiseries de notre future maison. 
Dimanche notre petit mannequin action* revêtira sa chasuble rouge avec un brin 
de rameaux pris dans un olivier du Liban, béni par St JP II. Belle semaine sainte à 
vous! UDP  
*rappel : petit personnage en bois ayant servi à la crèche à Noël  

De Sylvie DEGARA, notre secrétaire paroissiale 
En ce temps de confinement je ne suis pas derrière mon "bar" au Centre Paroissial 
mais je suis toujours au bout du téléphone pour vous répondre. Je profite de ce 
temps pour regarder la nature reprendre vie avec la venue du printemps. Amitiés à tous 

De la famille DRISCH 
Tout d’abord, nous espérons que tout le monde se porte bien dans la paroisse et 
parmi les proches des uns et des autres.  
De notre côté, nous avons trouvé un rythme de croisière. Travail pour tout le 
monde le matin, agrémenté par les allers et venues de Samuel qui grandit à vue 
d’œil. Jardinage, jeux dans le jardin, lecture l’après-midi. Nous redécouvrons la 
joie de passer du temps ensemble, à faire de la cuisine (Marie-Lucie fait des ba-
guettes maison tous les matins!), des jeux ou du jardinage. Jeremy travaille une 
semaine sur deux au bureau. Nous redécouvrons aussi la forte Espérance qu’offre 
la prière avec la communauté de Taizé qui est diffusée tous les soirs en direct par 
les frères et nous rappelle nos jeunes années où nous accompagnions de jeunes se 
préparant à la Confirmation.  
 
Nous vous gardons tous dans nos prières particulièrement à la veille de débuter 
cette semaine Sainte si particulière. 

mailto:noella.thierry.malherbe@orange.fr
https://donnons-coutances.catholique.fr/
https://www.ktotv.com/page/coronavirus-kto-renforce-la-priere
https://www.coutances.catholique.fr/actualites/vivre-la-semaine-sainte-en-direct
http://www.coutances.catholique.fr/pres-de-chez-vous/Paroisse-Sainte-Marie-du-Cotentin-d-Equeurdreville-Hainneville


De Marie-Christine LAUNAY 
Je ne suis pas seule à la maison, mais le rendez vous du 
mardi avec les enfants me manque, (Marie-Christine est 
catéchiste). J'ai l'impression que ça fait plus de 2 se-
maines que je ne les ai pas vus. 
Je suis engagée aussi dans une association "les nounous 
ont du cœur", là aussi c'est le calme plat. 
Ce confinement obligatoire me donne le sentiment 
d'être inutile. Comment être solidaire si on ne peut pas 
sortir de chez soi ? 
Oui, il y a la prière, l'évangile du jour, le temps de médi-
tation, mais avec les paroissiens à l'office du dimanche, 
c'est mieux. 
Bien fraternellement. 

DONNEZ DE VOS NOUVELLES... 

 

 

 

Hosanna 

De Louis-Michel et Annick HUREL 
Nous vivons le confinement à deux en ayant beaucoup de chance d'avoir de l'espace et de pouvoir aussi jardiner. Beaucoup n'ont pas 
cette chance, je pense à ceux qui son dans des petits appartement avec télétravail et enfants à gérer. Nous avons créé une boîte de 
dialogue Famille avec notre progéniture et associés, et nous faisons une Visio-conférence le dimanche. Cela permet de partager et 
d’échanger avec tous aux quatre coins de la France : Montpellier, Bordeaux, Orléans, Lille et Metz.  

Nous avons d'autant ressenti ce besoin, du fait que le papa d'Annick est hospitalisé depuis 2 semaines pour bronchite et insuffisance 
cardiaque. La fin du chemin sur terre se rapproche pour lui, sans savoir ni le jour ni l'heure. Les dernières nouvelles d'hier sont un peu 
plus rassurantes avec un espoir de sortie courant de semaine prochaine.  

Nous prenons le temps aussi d'appeler tous nos amis pour demander des nouvelles et échanger, libérer la parole, réconforter, positiver 
avec l'espoir de jours meilleurs. Nous avons tous ce besoin d'exprimer en ces moments difficiles les uns envers les autres "oh combien 
on les Aime!". La prière ce fait aussi implorante avec une demande de protection de tous, sans oublier ceux qui se dévouent corps et 
âme aux soins des malades. 

La messe dominicale à la télé donne une autre dimension, regard et écoute dans une communion toute relative. Ce mercredi soir , jour 
de l'annonciation fut un moment intense avec la résonnance des cloches en symbiose avec la lumière des bougies, un beau moment 
pour rendre grâce et rappeler notre espérance chrétienne. 

En revanche, je ressent de la frustration de ne pouvoir accompagner les familles en deuil en ce moment où le deuil est encore plus trau-
matisant. Celui de ne pas pouvoir véritablement dire au revoir une dernière fois à ceux qu'on a aimé. 

 Voila une petite tranche de vie confinée. Prenez soin de vous !  A bientôt 

De Marie-René et Jean-Yves REUZÉ 
Une chaleureuse feuille d'annonce ! 

Nous restons attachés à Sainte Marie du Cotentin depuis le pèlerinage à 
Rome et apprécions d'avoir des nouvelles. Merci, à tous pour ce partage. 

Ici, à Tourlaville, le confinement n'est pas trop difficile avec de l'espace de-
dans et dehors. Nous apprenons à vivre plus lentement, plutôt que de courir 
d'une activité à une réunion. 

Nous avons eu bien du mal à entendre le tintement des cloches de l'église 
de Bretteville mercredi soir. Mais ce fut une joie de le percevoir enfin, nous 
nous sentions moins seuls. 

Nous sommes de tout cœur avec vous tous dans l'espérance de jours plus 
sereins. 

De Manu, Anne et Agathe DUGOUSSET 
Bonjour à tous. 
Merci pour cette feuille dominicale. Cela donne des petites nouvelles et cela 
permet de garder le lien. J’espère que tu te portes bien et que tu ne vis pas 
trop mal le confinement. 
Dans cette actualité compliquée, nous nous organisons avec le télétravail et 
Agathe, mais cela nous permet de passer plus de temps ensemble. 
J’ai hâte d’entendre les cloches du dimanche (même si nous ne venons pas 
chaque semaine) cela apporte de la gaieté et cela nous ramène vers la 
prière. 
Bon courage pour cette période confinée. Prend bien soin de toi. 
Manu, Anne et Agathe ! 

De Lydie FRANÇOIS 
Personnellement ce confinement se passe bien puisque nous avons un jardin, et donc la possibilité de se défouler en jardinant et nous 
sommes deux. Mais je pense aux personnes qui sont seules, cela doit être beaucoup plus difficile.  
Par contre ce qui est difficile c'est de ne pas voir nos enfants, petits enfants, enfants du Kt, amis... ce manque de contact n'est pas fa-
cile. Je devais vivre Pâques à Bafoussam : bien sûr le voyage a été annulé. J'en profite pour remercier toutes les personnes qui ont fait 
don de matériel scolaire et autres.  
Le Cameroun est touché aussi depuis mi mars,  ils ont fermé les frontières mais trop tard.  La il faut s'attendre au pire  vu le manque de 
structures. Ils appliquent les mêmes mesures que nous, par mimétisme, comme  dit  le père  Valentin car elles sont difficilement appli-
cables, des gens n'ayant pas d'eau courante , doivent sortir pour trouver des petits boulots pour manger, beaucoup vivent au jour le 
jour. Pour l'instant plus  de 200  cas répertoriés, certains se cachent chez eux et fuient l'hôpital. Ils ont  
besoin aussi de nos prières. Bonne fête des rameaux à tous. Lydie François  

De Monique LECARPENTIER 
Tout d’abord un grand merci pour (les) mails (de la paroisse) : ils nous permettent de 
garder le lien avec une partie de notre communauté et nous pouvons ainsi être en 
communion les uns pour et avec les autres. 
Comme Jésus qui a passé 40 jours au désert, nous sommes appelés à vivre « notre 
désert » :  comme Carême, cela tombe plutôt bien. Nous aurons ainsi plein de choses 
à célébrer plus tard et pourrons ensemble rendre grâce pour les bonté du Seigneur. 
Pour ma part, je fais attention car mon frère et ma belle-sœur qui sont aussi voisins, 
ont été touchés par ce virus : ils s’en sortent pas trop mal ; ainsi que ma belle-fille 
bretonne et pharmacien près d’Auray, en contact avec les malades depuis le début 
des contaminations. Le reste de la famille va bien. 
Mon père 96 ans et ma belle-mère 94 ans tiennent le coup chez eux avec pour seule 
visite leurs infirmières respectives. Prudence est donc le mot d’ordre chez nous .  
Amicalement et union de prière 

De Georges et Claudine JEAN 
Pour Georges et moi tout va bien, nous avons eu la 
chance d'avoir dimanche midi par skype tous nos en-
fants et petits-enfants en même temps, cela fait du bien 
de les voir et les entendre même si ce genre d'échange 
est bruyant.  

Dans mon jardin le laurier gardera toutes ses branches 
cette année puisqu'il ne sera pas possible de célébrer 
les rameaux (ce sera la première fois depuis que je 
marche !!! j'ai 74 ans !) - Cordialement 

De Laurence et Ludovic MANCHON 
La famille Manchon se porte bien. Notre cadeau à nous, c’est la table de 
ping-pong (qui n’avait pas tellement servi jusqu’ici) et la petite forêt où 
nous ramassons le bois pour le feu. 
Ludovic s’est remis au footing un quart de siècle plus tard : la première 
séance de 10 mn a donné 24 heures de courbatures.  
L’école à la maison connaît des hauts et des bas mais elle a le mérite de 
structurer les journées et de ne point s’ennuyer (comme s’il y avait un 
risque de ce côté).  
Laurence télétravaille dans une ambiance décousue donc pas si évidente. 
Nous arrimer à la vie de l’Église et au rythme de la liturgie (Annonciation, 
bénédiction urbi et orbi…) a produit de beaux temps forts à la maison.  
 
Bonne montée vers Pâques !   Merci à tous pour vos nouvelles. 

Continuez…. Il y aura encore d’autres feuilles d’annonce en cette période de confinement ! 

De Michel MADEC 
Un peu d'humour ne fait pas de mal. 
Entre jardin, suivi scolaire et rattrapage de ce 
qui a été laissé de côté, le confinement se 
passe bien, entrecoupé de contact avec les 
enfants, la famille au loin et les membres 
d'association. 
Bonne continuation. 
 
PS : C’est Michel qui nous transmet la planche 
de dessins du Père PESCHET, en  page 4 

De l’école Sainte Marie 
L’école est bien triste sans les enfants…….. 
Toutefois, nous sommes en lien régulièrement  avec les familles. Chaque 
enseignante assure la continuité pédagogique de ses élèves. En retour, les 
enfants ne manquent pas d’envoyer  des nouvelles (travaux, photos, anec-
dotes,…..) à l’aide de différents supports (blogs, mails…) 
Le personnel est mobilisé pour maintenir le fonctionnement de l’école et 
assurer la garde des enfants des personnels soignants. 
Dans ces temps difficiles, la solidarité, l’écoute prennent tout leur sens.  
Prenez soin de vous  et portez vous bien. Toute l’équipe de l’école Ste Marie 

De Daniel et Sylviane ISKENDERIAN 
Chiche, je me lance!!! 
 Je voudrais vous partager un beau moment vécu en 
famille : Dimanche dernier, Daniel a proposé à nos en-
fants d'allumer leur télé  sur France 2 pour la messe. 
Pour notre plus grand bonheur, ils ont tous accepté et 
nous nous sommes retrouvés en union de prière avec 
tous nos enfants et petits enfants ! De plus, grâce 
au  groupe "whatsApp famille" qu'ils ont créé, on a pu 
partager nos commentaires et partager la Paix du Christ 
en direct. 
Ça a été pour nous un grand bonheur que de les avoir 

tous à la messe, même virtuelle ! Bonheur  qu'ils ont 

tous partagé ! Merci le confinement !!! 


